
GEMEINDE SIEVERSHÜTTEN 
- Finanzausschuss -      24568 Kattendorf, den 05.09.2019 
         Eingang Amt: 28.08.2019 
          
 
 
Nr. 7- FINANZAUSSCHUSSvom 26.08.2019 
 
 
Beginn: 19.05 Uhr; Ende:20.55 Uhr, Sievershütten,Dorfhaus „Zur Mühle“ 
 
Mitgliederzahl: 5 
 
Anwesend stimmberechtigt: 
WB Dr. Winther, Stefanie (Vorsitzende) 
GV Brandt, Gerhard  - zugleich Protokollführer  
GV Henning, Herma 
WB Mohnsen, Udo 
 
Anwesend nicht stimmberechtigt. 
GV Sievers, Jürgen 
GV Buck, Wolfgang 
GV Gerth, Hans-Hinrich 
Frau Timmer, Amt Kisdorf 
Herr Fallmeier, Waldbesitzer 
Herr Budde, Ruhe Forst GmbH 
Herr Kruse, Landwirtschaftskammer Schleswig-Holstein, Forstabteilung 
 
Nicht anwesend: 
GV Steding, Ina 
 
Mitglieder aus anderen Ausschüssen: 
WB Reyes Ozuna, Stephan 
 

Tagesordnung: 

01.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

02.  Mitteilungen der Vorsitzenden, des Bürgermeisters und der Verwaltung 

03.  Fragen der Ausschussmitglieder 

04.  Stellungnahme zum Bestattungswald durch Herrn Fallmeier 

05.  Mobiliar für das Dorfhaus 

06.  Vorbereitung Haushaltsplanung 2020 

07.  Festlegung des nächsten Sitzungstermins 

08.  Einwohnerfragestunde  

 
 

Öffentlicher Teil 
 

TOP 1:  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP 2:Mitteilungen der Vorsitzenden, des Bürgermeisters und der Verwaltung 

Vorsitzende: 
Keine Mitteilung. 
 
Bürgermeister: 
Keine Mitteilungen. 
 
Verwaltung: 
Der Jahresabschluss für 2014 befindet sich auf der Zielgeraden. 
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TOP 3:  Fragen der Ausschussmitglieder  

WBMohnsen, Udo: 
 Wann folgen die Abschlüsse der darauffolgenden Jahre? 
Frau Timmer: Die Abschlüsse der darauffolgenden Jahre folgen im Anschluss an 2014. 
 
 
TOP 4:Stellungnahme zum Bestattungswald durch Herrn Fallmeier  

Herr Fallmeier referiert als geladener Gast zum Thema „Bestattungswald“ (siehe Anlage). 
 
Danach erteilt dieVorsitzende den Gästen das Wort und lässt Wortmeldungen zu. Anwesende Gemein-
devertreter und wählbare Bürger beteiligen sich rege.  
 
Fragen/Antworten: 
 Umweltbelastung / unter den Grenzwerten 

 Verkehrssicherungspflicht / liegt beim Waldbesitzer  

 Ausfallrisiken / ggf. Freistellungsklausel für Träger  

 Parkanlage / keine 
 Wie Baumbestand / Umbau in einen Mischwald 
 Pachtdauer / 99 Jahre, andere Vereinbarungen möglich 

 Träger der Aufgabe Friedhof/Bestattung / Gemeinde 
 Vertragswerk / Mitspracherechte Gemeinde möglich – die Verträge sind aneinander gekoppelt 
 Kosten F-Plan / Übernahme durch Waldbesitzer  
 Vermutliche Inbetriebnahme / 1,5-2 Jahre  
 Friedwaldgestaltung wo/ entlang der Rendsbek 

 
 
TOP 5:  Mobiliar für das Dorfhaus 

 Förderfähigkeit 50 % 

 Mindestinvestition 20.000,00 € 

 Förderantrag muss vor Kauf positiv beschieden sein und vorliegen 

 Gastwirt stellt seine Vorstellungen dar 

 120 Stühle / 20 Tische 

 Tische klappbar, in Wenge gebeizt 

 Tischplatte Eiche hell 

 Stühle, 2 Bezugsmaterialien als Muster 

 Stühle ohne Armlehne 
 
Beschluss: 
Der Finanzausschuss bittet das Amt Kisdorf auf Grundlage des vorgearbeiteten Entwurfs von Herrn  
J. Köneking, einen Förderantrag für die Anschaffung des Mobiliars für das Dorfhaus zu stellen. 

 (4:0:0) 
 

 
TOP 6:Vorbereitung Haushaltsplanung 2020 

Aufforderung an die Fachausschüsse Zahlen für Investitionen herzugeben.Zur nächsten Sitzung wird sich 
der Finanzausschuss mit der Gebührenkalkulation für Wasser und Abwasser beschäftigen. WB Mohnsen, 
Udo regt an, sich beim nächsten mal mit dem Haushalt im Hinblick auf die Konsolidierung zu beschäfti-
gen. 
 
 
TOP 7:Festlegung des nächsten Sitzungstermins 

Die nächste Sitzungstermine sind der 28.10.2019, 19.30 Uhr und der 18.11.2019 um 19.00 Uhr, jeweils 
im Dorfhaus „Zur Mühle“. 
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TOP 8:Einwohnerfragestunde 

Herr Benge regt an, 

 wertiges Mobiliar anzuschaffen (zu Top 5). 
 

GV Henning, Herma 

 erkundigt sich nach der Nebenkostenaufstellung Alte Schule und ob diese Kosten auch  
 umgelegt werden. 

Vorsitzende verweisen auf die nächste Sitzung. 
 
 
 
Gez.:  Gerhard Brandt 
 Protokollführer  


